

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Cimaf Gabon va augmenter de 75% sa capacité de production

D'UN coût de 9 milliards de francs, les travaux d'extension de l'usine d'Owendo permettront d'augmenter de 350 000 tonnes supplémentaires l'offre locale de l'industriel marocain. L'inauguration de cette nouvelle ligne de production est prévue pour le premier trimestre 2020.

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

Le géant cimentier marocain Cimaf, leader local dans la production et la commercialisation du ciment avec ses deux filiales Cimaf Gabon et Cimgabon, a initié depuis le début de cette année, et conformément à ses engagements avec le gouvernement, les travaux d'investissement inhérents à l'extension de l'usine de Cimaf Gabon, pour porter la capacité de production annuelle actuelle de 500 000 tonnes à 850 000 tonnes. Cet investissement concerne la construction d'une nouvelle ligne complète de broyage. Les travaux se déroulent normalement, et lors de notre visite sur site, nous avons pu constater qu'ils sont déjà à un taux de réalisation de 70% pour les gros travaux de génie-civil, à savoir les fondations, semelles, pieux et fûts.

Pour le reste, 24 conteneurs qui contiennent les principaux équipements préfabriqués de cette nouvelle ligne de production sont en cours de livraison sur le site. Il s'agit, entre autres, d'un broyeur à ciment de nouvelle génération, d'un silo de stockage, de doseurs, de salles électriques haute et basse tensions, de filtres et charpente métallique. La phase de montage aura lieu en novembre une fois la dernière partie du génie-civil terminée. En termes de création d'emplois, plusieurs entreprises de sous-traitance, avec une centaine d'employés, sont dédiées à ce projet. La phase d'exploitation engendrera, quant à elle, une vingtaine d'emplois permanents supplémentaires dans l'usine. "Cet investissement est la matérialisation d'un des engagements pris auprès du gouvernement dans le cadre du développement du tissu industriel local et la sécurisation de l'offre en ciment. Les dépenses déjà engagées à ce stade d'avancement représentent 73% du budget initial



Photo: DR

Le chantier d'extension de l'usine de Cimaf Gabon.

de l'investissement, soit environ 6.6 milliards de fcfa. L'inauguration de cette nouvelle ligne de production est prévue pour le premier trimestre 2020. Notons que la mise en service de celle-ci va augmenter de 350 000 tonnes l'offre locale de ciment par Cimaf, et permettra de répondre à toute inflation future de la demande locale", a indiqué Alain Ayouné, directeur général adjoint pays des deux filiales locales du Groupe Cimaf (Cimaf Gabon et Cimgabon)

Pour ce qui est du projet de construction de la nouvelle usine de clinker, M. Ayouné se veut rassurant en déclarant que " le dossier de la convention d'investissement pour ce projet auquel Cimaf est résolument engagé, et qui représente un coût de 65 milliards de fcfa avec la création de 500 emplois, et la valorisation de matière première locale ", est en passe d'être finalisé avec le gouvernement.

Un secteur en pleine expansion

MSM
Libreville/Gabon

IL faut savoir que la demande locale en ciment tourne aux alentours de 600 000t / an. Avec l'extension de son usine d'Owendo, Cimaf Gabon disposera d'une capacité de 850 000 t/ an.

Si on prend en compte la capacité de Cimgabon qui est de 200 000t / an et celle de l'usine d'African Cement située dans la zone de Nkok, qui est de 150 000t/ an, les trois producteurs locaux disposeront d'une capacité totale de 1 200 000 tonnes. Soit le double de la demande locale. Selon la direction générale de l'Économie et de la politique fiscale, au terme du premier semestre 2019, l'industriel marocain a consolidé ses performances. En effet, les importations de clinker ont augmenté de 71,6% pour atteindre 203 470

Conception : D. Maixant MOUSSAVOU

LE SECTEUR DU CIMENT AU GABON



Capacité de production totale du marché local



Chiffre d'affaires de Cimaf Gabon et Cimgabon au 1er semestre 2019

17,2 Milliards de francs

+32,1% ↗

SOURCE : DGEPP

© D. Maixant MOUSSAVOU

tonnes à fin juin 2019, contre 118 550 tonnes au cours de la même période en 2018. Cette situation trouve son origine dans une meilleure exploitation des équipements de production, mais aussi dans la

reprise de la production de ciment par Cimgabon, au mois de juillet 2018. Sur le plan commercial, les ventes de ciment ont progressé de 29,6% pour s'établir à 239 629 tonnes, en raison de la vigueur

de la demande locale, entraînant un bond de 32,1% du chiffre d'affaires à 17,2 milliards de francs. En revanche, les effectifs ont régressé de 7,4%, soit 113 agents, du fait de la restructuration de Cimgabon.